



CELEBRATE
ROTARY

100 Years

ロータリーを祝おう

国際ロータリー第2800地区

鶴岡ロータリークラブ

2004-05年度 RI会長
グレン・エステス・シニア



例会日：毎週火曜日 午後 12:30～1:30

例会場：鶴岡市錦町 東京第一ホテル鶴岡

事務局：鶴岡市馬場町11-63(産業会館3F) TEL 0235-28-3375

会長 斎藤 昭
幹事 佐藤 孝子

第2239回 例会会報 平成16年9月21日(火) 晴(本年度 第11回)

ゲストスピーチ②

ゆうあいプラザ「かたぐるま」について

ゆうあいプラザ「かたぐるま」所長 斎藤 隆氏

今、お配りしておりますパンは、通所更生の人達が作ったものです。

このパンは喫茶で販売してゐるほか、社会性を養うために出張販売もしておりますが、これは、社協事務局を含む関連施設や市の関係課に限らせていただいている商品です。

昨年8月、貴会国際ロータリー財団の「1000ドル」奉仕事業に当かたぐるまを推挙いただき、ナンバーストライク・カラオケソフトなど122,000円相当のレクリエーション用品のご寄贈をいただきました。改めて御礼申し上げます。

「かたぐるま」は市の建物で、「障害者支援センター」として、平成10年11月（障害者への在宅サービスを推進し、社会的自立を支援することにより、障害者の福祉の向上を図ることを目的）に開設したもので、名称を「ゆうあいプラザ」といいます。

「かたぐるま」は、愛称であり、リーフレットの表紙は、肩車を表したもので、支え合うというもの。

「障害者支援センター」は、社会福祉協議会に管理運営を委託されているもので、従って職員は、社協職員であります。

4つの機能があり、①知的障害者通所更生施設（社会的自立と社会参加を目指し個々に応じた指導支援。月～金。20人定員。分場7人）ここで活動の目玉が、毎日交代でパン工房でのパン作りであり、喫茶＆ギャラリーでのウエイター（ウエイトレス）であります。パン・飲み物も安く、限定販売です。ここには、市内の小規模作業所の展示即売コーナーもあります。

通所生の休みの土・日曜日は、ボランティアの方々の協力で飲み物のみの開店をしています。②同

デイサービスセンター（社会適応訓練や文化活動、自立と生きがいづくり。月～土。20人定員。毎日利用～週1日利用。平均～週3回利用。日帰りショートステイ＝冠婚葬祭等で介護困難となったとき日中受け入れ）



①と②のために、リフト付きバス2台を含む計5台で送迎をし、10時頃～16時まで、様々な活動をして、一日を過ごします。食事もあり、②については入浴もあります。

③障害者生活支援（知的障害にかぎらず。福祉サービスの利用援助、介護相談、在宅障害者の自立と社会参加を促進する事業の展開）

④福祉団体・一般市民の福祉に関わる活動の場～会議室・多目的ホール（兼食堂）・軽運動ホールを貸館。団体事務室というものもある。予め市の公有財産の使用許可を受けている団体（身体障害者福祉協会、視力障害者協会等8団体）は使用許可申請形式を取らず、使用することができます。

最近、マスコミで、知的障害者雇用促進モデル事業が報じられていますが、庄内で、5名の方が選抜され、通常より16時間多い66時間・20日間の3級訪問介護員の指定研修を修了、3ヶ月・48日間の職場体験実習を経て、就労に結びつけようという試みの事業であります。

市社協が、県庄内総合支庁から受託をし、かたぐるまが実施主体として実施しているものです。

本日は、お招きをいただきありがとうございました。

出席は
クラブの活力

本日
の
出席

会員数
出席数
出席率

前々
回の
出席

出席率 76.74%
修正出席数 34人
確定出席数 79.07%

会長報告

斎藤 昭

元会員で、昭和62～63年度、第34代会長を勤められた、吉野勲さんが15日午前3時、荘内病院において死亡され、本日21日林泉寺にて葬儀が行われますが例会のため出席できず、私は20日夜、通夜に参列して本会の規定により哀悼の意を申して参りました。

吉野元会長の死をいたみ皆さんと共に哀悼の黙祷をささげたいと思います。（黙祷）

18日には地区の社会奉仕委員会、国際奉仕委員会のセミナーが、山形オーヌマホテルに於て開催され、社会奉仕委員の若生恒吉君から出席をたまわり誠にご苦労様でした。両奉仕が同時開催のため、私と若生君は社会奉仕、幹事は国際奉仕セミナーに出席いたしました。

社会奉仕は基調講演が地区社会奉仕カウンセラーで、パストガバナーの高橋文夫氏が「ロータリーの心と社会奉仕」というテーマで行われました。論語に「学びて時にこれを習う亦悦ばしからずや」学習しても実践が伴わなければ意味がないとのこと、又、上杉鷹山公の言葉に「為せば成る為さねば成らぬ、何事も、成らぬは人の為さぬなりけり」を引用され実践の大切さを申されました。午後は、合同で2000-2001年度ガバナー関場慶博氏夫人関場由美子氏が「ロータリーファミリー、出会い、喜び、そして感動」という講演を行いました。関場さんがアフリカ、ガーナに行った時のこと、インドでのポリオプラス奉仕活動への参加、ロータリー青少年交換学生ほか留学生のホストマザーとなり、世界に多くの娘がいることが何よりの喜び、ロータリーとはこんなに楽しいものでしょうかと話されました。多くの感動を受けることが出来ました。

委員会報告

出席委員会

委員長 本間昭吉君

○メークアップされた方

斎藤 昭君 佐藤孝子君 藤川享胤君 本間喜美子君 加藤 功君 加藤 賢君 丸山隆志君 御橋義諦君 三浦順一君 真島吉也君 白幡憲一郎君 富樫松夫君 若生恒吉君

○ビジター

金 烘鐘君（鶴岡東ロータリークラブ）
金野真紀君（鶴岡東ロータリークラブ）
佐藤 勉君（鶴岡東ロータリークラブ）
高橋直幹君（鶴岡東ロータリークラブ）

スマイル



本間 喜美子君 かたぐるまのパンをどうぞ！

金 烘 鐘 君 東RC4名でお世話になりました。

佐 藤 孝 子 君 “かたぐるま”的皆様おいしいパンありがとうございます。金さん若いビジターの皆様誘ってきて頂きありがとうございました。

斎 藤 昭 君 かたぐるまのお話有難度うございました。石田雄さん短歌掲載有。おめでとうございます。

石 田 雄 君 「ロータリーの友」9月号に短歌掲載されました。

樋 渡 美智子 君 かたぐるまの方、ありがとうございました。パンがおいしいというので有名です。別件①この度長男が白おう社会員になりましたが、相変わらず大きな絵ばかりかいております。

②来年度山形自動車道インター出口に、保育園が開設、園長として、その準備で多忙です。

職業分類制度

ロータリークラブの基本的原則として、永年守られてきた一人一業種制度も、時代の流れとともに徐々に枠が広げられ、遂に2001年の規定審議会で、会員の種類が正会員と名誉会員に統合されると共に、一人一業種による職業分類制度が廃止され、50人以下のクラブは5名、それ以上の会員数を持つクラブは10%以内の同一職業分類を持つ会員の入会が認められるようになりました。それに伴って、同じカテゴリーに属する職業は、10%以内という制限も撤廃されました。

ロータリーの本質を変える極めて遺憾な決定と言わざるを得ませんが、この問題に関する現実的な対応をさかのぼってみると、こういう結果になることは、かなり前から予測できたとも言えます。

これを機会に、なぜ、ロータリーに一人一業種制が取り入れられたかという理由とこれが崩壊していった歴史的経緯および実際上の対処法について述べてみたいと思います。

(つづく)